

FDP/0004/2022

Parteienantrag FDP

Sachbearbeiter:

Az:

Datum: 10.06.2022

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Zuständigkeit	Abstimmung
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Landwirtschaft und Verkehr		Vorberatung	
Stadtverordnetenversammlung	30.06.2022	Entscheidung	

**Radweg zur Anbindung von Bleiche und Gruberhof;
Antrag der FDP-Fraktion vom 31.05.2022****Beschlussvorschlag:**

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, einen Radweg zur Anbindung von Bleiche und Gruberhof über den Richer Kreisel auszuweisen bzw. anzulegen, und beauftragt den Magistrat, die dazu notwendigen Schritte, vor allem die Kontaktaufnahme mit den derzeitigen Grundstückseignern am Fuß des Herrenbergs in die Wege zu leiten.

Begründung:

Seit Jahren soll ein Verkehrsentwicklungsplan für Groß-Umstadt vorgelegt werden. Die Anlage weiterer Radwege und die Anbindung aller Ortsteile, hier vor allem des noch gänzlich unverbundenen Ortsteils Raibach, haben dabei einen hohen Stellenwert.

Zuständigkeiten, Finanzierung und Hinderungsgründe unterschiedlicher Art verzögern die notwendigen Gesamtkonzepte von Jahr zu Jahr.

Deshalb erscheint es sinnvoll, machbare Teilstücke bei der Realisierung vorzuziehen.

Das Naherholungsgebiet An der Bleiche und der dort befindliche Gruberhof sind sowohl unter der Woche als auch und vor allem an Wochenenden beliebte Ziele für Radfahrer, vor allem im Familienkreis.

Der Abzweig der Landstraße nach Raibach ist wegen der Bebauung auf der rechten Straßenseite besonders für jüngere und unerfahrene Radfahrer extrem unübersichtlich und gefährlich. Die weniger gefahrvolle Zufahrt über den Richer Kreisel stellt einen deutlichen Umweg dar und führt über eine ansteigende Straße, weil am Fuß des Herrenbergs die Weiden des dort befindlichen Reiterhofs unmittelbar an die Gärten anschließen. Nur zur Hälfte ist hier von der Parkseite aus gesehen ein Feldweg vorhanden, der ausgebaut werden könnte.

Der Ortsbeirat Umstadt hat sich bei seiner Ortsbegehung am 25. April davon überzeugt, dass die Anlage eines Fahrradweges am Fuß des Herrenbergs zwar nicht das Problem des Radwegs nach Raibach lösen würde, aber zumindest das der Anbindung von Bleiche und Gruberhof.